

青中だより



令和3年12月3日発行
港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522



教育目標 自立 共生 創造 生徒目標 「真剣な学習」「節度ある行動」



コロナ禍の人権デー

校長 中田 和直

立冬を過ぎ初雪の便りも聞かれるようになり、11月下旬には記録的な大雪となった地方もありました。学校の周りの銀杏並木もすっかり緑があせ金色に変わり始めました。今年の冬は例年よりも気温が低くなるとの予想もあり、新型コロナウイルスとインフルエンザにも気を付けた日々が必要となりそうです。

10月より解除された緊急事態宣言後は感染者数も落ち着きマスク生活は継続ですが、少しホッとした生活を過ごすことができ、2学期後半も落ち着いた学校生活を送ることができています。

日々感染症対策を取りながらの学校生活ですが、生徒会役員選挙が終わり新しい後期生徒会活動が始まり11月2日には生徒総会が行われました。新生徒会長のもと新たな生徒会役員、専門委員会の活動方針が提案・承認されました。コロナ禍ではありますが、それぞれの委員会で意欲的な活動方針が示され日々活動に取り組んでいます。

昨年コロナ禍に生徒会から提案された落ち葉掃きボランティア活動を今年も11月24日(水)～30日(火)までの5日間行いました。延べ50人を超える生徒が参加してくれました。また12月には昼休みを使ったドッジボール大会を企画しているとのこと。これもコロナ禍に何かできないかと生徒会が考えた取り組みです。コロナ禍で様々なことができなかった経験を活かした取り組みが新たな伝統となりそうです。

さて、12月10日は「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標、基準を国際的にうたった画期的なものとされています。日本では、昭和24年(1949年)から毎年、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」としています。

今年度もコロナ禍の中、人権教育に係るものとして日々の授業の実践はもとより、オリンピック・パラリンピック学習では車いす陸上の永尾嘉章さんによる講話と体験、3年生の産婦人科の医師を招いての「性に関する授業」、道徳の授業等を通して「人権」について考えを深めてきました。日常生活を振り返ると心優しい生徒が多い青山中学校ですが、時折心無い言動を見聞きすることがあります。人権週間はコロナ禍において差別や格差が広がる社会の中で、改めて一人ひとりが人権について考える期間にできればと思います。

12月入り今年も残すところ1ヶ月を切りました。新型コロナウイルスの感染状況は現在のところ落ち着いた状況で、東京都の感染状況と医療提供体制の警戒レベルを最も低いレベル「緑」にしました。それでも第6波の到来や海外では新たな変異株も見つかったとの報道もあり、警戒をしながらの生活になりますが、穏やかな新年が迎えらることを願っています。皆様も良いお年をお迎えください。

<3年生性に関する授業>



11月10日東京都教育委員会の事業として、3年生男女合同で産婦人科医の先生を講師として「性に関する授業」を行いました。冒頭にトランスジェンダーについて触れ、そもそも「性」とは何か？望ましいコミュニケーションとは？男性と女性の体の仕組みと違い、妊娠についてなどお話しいただきました。とても50分では足りない内容の濃い授業に生徒たちは真剣にお話に関心していました。授業後、生徒からは授業は聞けない話を聞いてよかったなど感想が寄せられました。授業後、講師の東京産婦人科医会理事の長岡美樹先生から集中して話を聴く生徒の姿が立派であったこと、義務教育の期間にぜひ正しい知識を身につけてほしいとのお話がありました。

<道徳授業地区公開講座>

11月6日(土)道徳授業地区公開講座を行いました。コロナ禍で学校公開の機会が少なかったこともあり、例年よりも多くの方が意見交換会に参加してくださいました。意見交換会では学年ごとに授業をご覧いただいた保護者の方からご意見を伺いました。一部ですが保護者の方の感想をご紹介します。

「テーマが分かりやすかった。一生に渡って関わること、大人としても挨拶について考えさせられた。」「それぞれの意見をもって、自分が気づかない意見もあって感心した」「道徳の授業が定期的に行われていて安心している」「タブレットを使っての道徳の授業は便利な反面タブレットだけになってしまうのではないかと、正解がない教科なので、発言、話し合いがもっとあっても良いのでは・・・」様々のご意見をいただきました。今後のよりよい授業改善に活かしていきたいと思っております。ありがとうございました。

<生徒の活躍>

☆バドミントン新人東京都大会 団体戦 ベスト16

シングルス ROさん(2年生)

ダブルス TSさん(2年生)・KT(1年生)、KNさん(2年生)・DFさん(1年生)

<12月の目標>

12月生活目標	12月健康目標
<p>「2学期を振り返ろう」</p> <p>学校生活の中で1番長い2学期が終わりに近づいています。2学期の個人目標は達成できたでしょうか？生活面、学習面、行事、部活動など、自分がやり遂げられたこと、できなかったことは何かを具体的に振り返り、3学期につなげられるようにしましょう。</p>	<p>「かぜを予防しよう」</p> <p>朝晩の冷え込みが厳しさを増し、のどの痛みや倦怠感で保健室に来室する生徒が増えているように感じます。かぜにかからないためには、ウイルスを体の中に入れないこと、免疫力を高めることが大切です。元気に冬休みを過ごすことができるようにいまから健康に気を付けていきましょう。</p>

<12月の主な予定>

<p>12月1日(水) 三者面談(全学年)</p> <p>3日(金) 三者面談終(全学年)</p> <p>4日(土) 土曜授業(授業公開)</p> <p>6日(月) 全校朝礼 子どもサミット</p> <p>7日(火) 専門委員会</p> <p>9日(木) 中央委員会</p> <p>10日(金) 日比谷高校訪問(2年生)</p> <p>13日(月) 学年朝礼</p>	<p>14日(火) 青山高校訪問(1年生)</p> <p>16日(木) 中学生座談会 評議委員会</p> <p>17日(金) 移動教室説明会(1年生)</p> <p>18日(土) 土曜授業(授業公開)</p> <p>20日(月) 生徒会朝礼</p> <p>22日(水) 職員会議</p> <p>24日(金) 大掃除 終業式</p>
---	---

